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Nous sommes allés à la rencontre de Nora Pasquier, stagiaire d'hiver 
chez Lenz & Staehelin. Elle nous a raconté son parcours, ses 
premières impressions et son intégration au sein de son équipe tout 
au long de son stage. Durant cet échange, elle nous parle aussi des 
différentes missions qui lui ont été confiées, de la dynamique de 
groupe et de l'accueil qui lui a été réservé par l'ensemble des  
membres de l'Étude. Vous découvrirez également son avis sur  
l'impact de cette expérience sur la suite de son parcours universitaire.

Comment avez-vous découvert le stage chez Lenz & Staehelin et qu'est-ce 
qui vous a motivée à postuler ?

À l’Université de Fribourg, il y a de nombreuses annonces et présentations d’études. C’est ainsi que j’ai 
découvert Lenz & Staehelin. De plus, lors d’un stage effectué l'été dernier dans une autre étude, j’ai 
entendu de très bons retours à votre propos, notamment sur la qualité de la formation que vous proposez. 
Cela a joué un rôle déterminant dans ma décision de postuler. 
Ma principale motivation était avant tout l’envie de découvrir le fonctionnement d’une grande étude. Cette 
expérience m’a permis de comparer ces deux environnements afin de mieux appréhender leurs dynami-
ques respectives.

Quelle a été votre première impression en arrivant à l'Étude?
Ma première impression a été avant tout marquée par l’ampleur des lieux, tant sur le plan architectural que 
par le nombre de personnes et l’organisation très structurée. Tout semble millimétré et parfaitement 
orchestré. Mais paradoxalement, une fois arrivée dans mon département, j’ai découvert une atmosphère 
beaucoup plus chaleureuse. Tout le monde était ouvert aux échanges, prêt à répondre aux questions et à 
partager son expérience. Cette dualité est un des aspects qui m’a marqué.

Comment avez-vous vécu votre première journée de stage ?
Mes premières journées ont été particulièrement intenses, marquées par de nombreuses rencontres avec 
les avocat.es-stagiaires, les associé.es, ainsi que les collaborateurs et collaboratrices. L’aspect social a 
immédiatement pris une place essentielle. Puis, très vite, le travail a commencé et j’ai été plongée dans des 
dossiers exigeants. Ce fut une véritable immersion, à la fois stimulante et enrichissante.
Quant à mes missions, elles ont été extrêmement variées. Étant intégrée dans le département judiciaire, j’ai 
eu la chance d’explorer de multiples facettes du métier. Mon travail allait de la recherche juridique à la 
rédaction de courriers, notamment destinés aux autorités judiciaires. J’ai également eu l’opportunité de me 
rendre au ministère public pour consulter un dossier et même de participer à un rendez-vous client. 

Quel aspect du travail vous a le plus surprise ?
Ce qui m'a le plus surprise au cours de mon stage, c'est qu’au-delà de l’aspect purement juridique, il y a 
une dimension humaine. À l’université et derrière un écran, on a tendance à se focaliser uniquement sur 
l’analyse juridique, en oubliant parfois la portée humaine des affaires. C’est véritablement lors du ren-
dez-vous client que j’ai pleinement réalisé la raison d’être de tout ce travail.
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Quelle a été l'expérience professionnelle la plus marquante pendant ce 
stage?

L’une des expériences qui m’a le plus marquée a été la rencontre avec un client. Après avoir travaillé 
pendant plusieurs jours sur un dossier, à analyser les faits et à structurer les arguments, j’ai eu l’opportunité 
d’assister à un rendez-vous client. Ce moment a été particulièrement marquant, car il m’a permis de sortir 
du cadre purement théorique pour me confronter à la réalité humaine d'un dossier. Pouvoir poser directe-
ment des questions et voir l’influence concrète du travail réalisé a rendu l’expérience encore plus immer-
sive. Ce n’était plus simplement des lignes sur un écran, mais une véritable interaction sociale.

Quelles étaient vos attentes en arrivant, et le stage y a-t-il répondu ?
Mes attentes étaient doubles. D’un côté, j’accordais une grande importance à l’aspect académique : 
apprendre, travailler sur des dossiers concrets, approfondir mes compétences en recherche juridique. 
De l’autre, je souhaitais également faire des rencontres, échanger et m’inspirer des parcours de chacun et 
chacune. Avec le recul, je peux affirmer que ces deux dimensions ont été pleinement satisfaites. 

Quelle était la dynamique de groupe au sein de votre équipe ?
La dynamique du groupe occupe une place essentielle durant ce stage. Il ne s’agit pas seulement d’une 
immersion professionnelle, mais également sociale. Ce qui m’a particulièrement marquée, c’est la richesse 
des échanges et l’opportunité d’apprendre de chacun et de chacune. Les avocat.es-stagiaires partagent 
leur vécu et leurs conseils sur le stage, tandis que les associé.es offrent un regard plus large sur leur 
parcours et leur vision du métier. 

Que vous a apporté le stage sur la façon d'envisager la suite de votre par-
cours ?

Ce stage m’a permis d’explorer des aspects du droit que je n’avais pas encore abordés. À l’université, 
surtout en bachelor, l’apprentissage reste assez général. Ici, grâce aux séminaires et aux échanges avec les 
associé.es, j’ai pu découvrir d’autres domaines du droit. Bien que j’éprouvais une certaine appréhension à 
l’idée d’évoluer dans une grande étude aussi renommée l’expérience s’est révélée extrêmement 
enrichissante et positive.

Quel a été votre meilleur souvenir ?
Je garde de très bons souvenirs, en particulier avec l’équipe des stagiaires d’hiver. Nous avons formé un 
groupe soudé, où les échanges étaient tant informels que professionnels. L’entraide était omniprésente: 
lorsqu’un d’entre nous rencontrait des difficultés sur un dossier, on pouvait sans hésitation demander de 
l’aide aux autres. Cette expérience m’a montré l’importance de rester ouvert, flexible et de favoriser les 
échanges. Nous étions là pour apprendre et personne n’attendait de nous que nous trouvions immédiate-
ment une solution décisive permettant de débloquer un dossier.

Quel conseil donneriez-vous aux futures générations de stagiaires ?
Mon conseil aux futurs stagiaires serait de ne pas se laisser envahir par la pression ou l’appréhension qu’on 
peut ressentir à l’idée d’intégrer une grande étude. Au final, c’est une expérience extrêmement 
enrichissante. L’essentiel est de faire preuve d’ouverture d’esprit et de flexibilité, car cela permet de faire 
des rencontres précieuses.


